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COMUNE DI ALCAMO 

       
 LIBERO CONSORZIO DEI COMUNI DELLA EX PROVINCIA REGIONALE DI TRAPANI 

************* 

 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 

 Verbale N°40 del 22-05-2017  

Da inviare a: 

Sindaco 

 Presidente del Consiglio 

 Segretario Generale 

 

Ordine del Giorno: 

 

-OdG: Trattazione proposta del “ Regolamento 

Comunale per la fornitura sostitutiva di acqua a 

mezzo autobotte e/o autocisterna.  

Titolo I Acque destinate al consumo umano. 

 

 -Varie ed eventuali. 

 

 
 

 

 
                                                                                                  Presente   Assente    Entrata     Uscita        Entrata       Uscita 

Presidente Puma Rosa Alba SI  9.30 12.30   

Vice Presidente Calandrino Giovanni SI  9.30 12.30   

Componente Cuscina’ Alessandra      SI      9.30 12.30   

Componente Cusumano Francesco     
    SI 

 9.30 12.30   

Componente Sucameli Giacomo     
    

    SI --------- ----------   

 

 

L’anno Duemiladiciassette (2017), il giorno  22  del mese di Maggio, alle ore 9.30 presso il 

Collegio dei Gesuiti, si riunisce, per la seduta, la IV Commissione Consiliare Permanente di 

Studio e Consultazione. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Puma Rosa Alba, il V/ce Presidente Calandrino 

Giovanni e i Consiglieri Cuscinà Alessandra e Cusumano Francesco, sono altresì presenti l’ing. 

Parrino e il Dott. Palmeri. 

La Presidente Puma Rosa Alba coadiuvata dalla Segretaria Sig.ra Anna Lisa Fazio e accertata 

la sussistenza del numero legale apre la seduta con il primo punto all’OdG: 
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 Trattazione proposta del “Regolamento Comunale per la fornitura sostitutiva di acqua a 

mezzo autobotte e/o autocisterna. Titolo I Acque destinate al consumo umano”. 

La Presidente alle ore 9.50 esce dalla Commissione per recarsi dal Segretario Generale per chiarire 

alcune problematiche sorte durante l’inizio della seduta. 

Il Cons. Cusumano nell’attesa che rientri la Presidente, chiede all'Ing. Parrino che tempi 

passeranno da quando si approverà questo regolamento in Consiglio Comunale all’indizione della 

manifestazione d’interesse per gli autotrasportatori  e completamento di tutta  la procedura. 

L’Ing. Parrino risponde che sicuramente per l’estate non si riuscirà a completare tutto l’iter, però 

da un monitoraggio  che l’ufficio ha fatto ogni giorno al bottino caricano circa 80 camion da 10 

mc. di media per un totale di 800  mc. d’acqua al giorno e per il bottino questa è una quantità 

ininfluente. 

Non si rileva quindi tutta questa urgenza di regolamentare la materia. 

Alle ore 10.05 rientra la Presidente. 

Alle ore 10.10 entra l’Ass.re Russo. 

 La Presidente prosegue la seduta con la lettura dell’art. 6:  

Art.6 

1.Le richieste di fornitura idrica destinata al consumo umano dovranno essere riportate in un apposito 

registro di carico conservato dal Responsabile del servizio acquedotto del Comune di Alcamo. 

Nell’apposito registro di carico dovrà essere trascritta la richiesta di fornitura contenente le seguenti 

informazioni: 

- nome e cognome del richiedente  

- indirizzo del luogo in cui avviene la consegna di acqua destinata al consumo umano 

- nominativo della ditta autotrasportatrice con relativo numero di targa dell’automezzo e autista  

- data e ora del prelievo 

- quantitativo di acqua prelevata 

- ricevuta di pagamento 

2.Il funzionario responsabile del Servizio Idrico Integrato, al momento del pagamento della fornitura, deve 

consegnare  all’utente che poi lo affiderà al trasportatore un documento, come da apposito modello da 

predisporsi a cura dell’Ufficio competente, da accompagnare al documento di trasporto sottoscritto dal  

cittadino che ne ha fatto richiesta, in cui sia dichiarato che: 

- si accetta la fornitura di acqua destinata al consumo umano   

- l’acqua fornita non può essere immessa in  impianti contenenti acqua non destinata al consumo 

umano. 

3.Tale documento dovrà essere esibito ai funzionari ed agenti che ne facciano richiesta. 

 

Letto questo articolo l’Ing. Parrino insiste sul fatto che tutto l’iter dei  pagamenti dovrebbe essere 

curato dall’ufficio tributi, non è un compito che spetta ai Servizi Tecnici. Non è di competenza di 

questo ufficio. 

Alle ore 10.33 entra la Dott.ssa Chirchirillo. 
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Alla medesima ora entrano l’Ass.re Russo, il Presidente del Consiglio Mancuso e la Cons. Barone. 

La Presidente sostiene che occorre formulare un mappatura di tutte le zone del paese servite dalla 

rete idrica in modo tale da verificare le zone che sono servite regolarmente e quelle che non lo 

sono. 

L’Ing. Parrino rassicura la presidente dicendo che l’uffico lo sta predisponendo . 

L’Attenzione della Presidente e di tutti i componenti della Commissione si sposta sull’art. 13 costi 

trasporto ovvero sulla tabella  del costo massimo per trasporto d’acqua da parte degli 

autotrasportatori privati autorizzati dal Comune, allegata al presente regolamento. 

La Presidente legge l’articolo: 

Art. 13 

1.I costi del trasporto delle acque sia nel caso di cui al titoloI sia nel caso di cui al Titolo II dovrà essere a 

carico degli utenti che ne facciano richiesta ed è regolato dall’Amminitrazione comunale secondo il qaudro 

riepilogativo allegato 1 al presente regolamento , elaborato secondo i seguenti principi: 

-suddivisione per fascia oraria del trasporto : 1° fascia  dalle ore 6 a.m. alle ore 14 p.m. , 2° fascia dalle ore 

14.01p.m. alle ore 22.00  p.m.. 

-un costo al km. per l’intero percorso ( andata e ritorno) tenendo conto delle percorrenze a vuoto . 

- quota fissa per l’usura del mezzo,dei pneumatici e delle spese varie. 

2. I costi riportati nell’allegato 1 essendo il sistema autorizzato con lista di accreditamento rappresentano 

dei costi massimi di riferimento. 

La tabella è stata predisposta dall’ufficio con i km. da percorrere, il costo al km, e la quota  fissa. 

La presidente osserva alcune incongruenze dei valori della tabella allegata, come per esempio la 

quota fissa che rimane invariata e pari a 20 € nonostante il percorso intrapreso dall’autotrasportatore 

passi da 1 a 30 km o il costo a km che non può essere fissato in un regolamento, variando il costo 

del carburante continuamente. 

L’Ing. Parrino interviene dicendo di aver formulato tale tabella in base alle tabelle in vigore in altri 

comuni e facendo poi una media, i cui valori l’hanno convinta. 

L’autotrasportatore,  continua l’Ing. Parrino, spende circa € 7.00 di gasolio per andata e ritorno, più 

€ 3.00 di spese di gestione , per un totale di €10.00  questo dato è riferito per un’ora di lavoro. 

La Presidente sostiene che tale risposta non sia soddisfacente e che riprendere tabelle in uso in altri 

comuni non è sempre la soluzione migliore, a fronte di possibili errori che si possono riportare. 

Bisogna analizzare meglio questa tabella, già adesso in commissione, altrimenti  la problematica si 

ripresenterà  in seduta di Consiglio Comunale. 
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La Commissione consulta altre tabella formulate da altri comuni, come quello di Bolognetta che qui 

si riporta  integralmente:

 

Alle ore 11.30 esce l’Ass.re Russo. 

L’Ing, Parrino ribadisce che la tabella formulata nel redigendo regolamento rappresenta tariffe 

massime, ma  gli autotrasportatori potrebbero anche chiedere di meno all’utente; tutti gli altri 

comuni  procedono in questo senso. 

La Presidente e la commissione tutta continuano a mostrare perplessità in merito ma l’Ing. Parrino 

è ferma nella volontà di non volerne variare i valori. 

Vengono quindi presi in esame anche i prezziari della Camera di Commercio per quanto riguarda i 

noli per gli autotrasportatori, si sono fatte diverse ipotesi e sono sorte molte perplessità. Si è 

incardinata una lunga discussione e si è giunti a una conclusione: la Commissione rimane dell’idea 

che queste tariffe vanno assolutamente giustificate e dettagliate dalla dirigente, alla quale si 

richiede una relazione aggiuntiva che approfondisca tale aspetto. 

L’Ing. Parrino conferma che produrrà una relazione aggiuntiva. 

Il Presidente del Consiglio Mancuso chiede all’Ing. Parrino cosa potrebbe accadere se il bando di 

manifestazione d’interesse rivolto agli autotrasportatori, al fine di redigere una short list degli 

accreditati, andasse deserta. 

L’ing. Parrino risponde che se ne riproporrà un altro e nel frattempo nessuno potrà trasportare 

acqua. 

Il Presidente del Consiglio suggerisce allora di inserire nel redigendo regolamento un art. 

denominato ‘norme transitorie’ che disciplini la materia nell’attesa che si espleterà un altro bando. 

A seguito delle perplessità manifestate dalla commissione e della necessità di definire le tariffe 

legate al trasporto in modo più corretto possibile, l’Ing. Parrino propone di procedere a organizzare 
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una fase di consultazione con gli autotrasportatori perchè a suo dire è compito di questa 

commissione approfondire  la questione della tariffe e ai sensi della relazione AIR, la commissione 

può predisporre tale fase. 

RELAZIONE SULL’ANALISI D’IMPATTO DELLA REGOLAZIONE 
SEZIONE 2. Le procedure di consultazione. 

Per quanto riguarda il regolamento in oggetto, recante disposizioni integrative del precedente regolamento, 

si ritiene che esso contenga, per lo più, contenuti di carattere procedurale ovvero migliorative del testo che 

non modificano l’impatto delle disposizioni già previste sui destinatari delle stesse. Ciò detto non è stata 

svolta una consultazione pubblica sul testo del provvedimento. 

Tuttavia, sarà possibile nel corso dell’esame dello schema di regolamento da parte delle competenti 

commissioni consiliari potranno svolgersi  audizioni dei principali soggetti coinvolti nell’attuazione del 

regolamento  in oggetto. 

 

La commissione condivide tale necessità consultiva ma bisogna verificare che gli autotrasportatori 

abbiano un’associazione di categoria che li rappresenti o un sindacato, per poter convocare questo 

e non i singoli soggetti, non rappresentanti la totalità dei soggetti della categoria interessata. 

Alle ore 12.24 esce il Presidente del Consiglio Mancuso. 

La Presidente rinvia lo studio e la consultazione della bozza del regolamento di che trattasi nella 

seduta di martedì 23 maggio alle ore 16.00 e alle ore 12.30 scioglie la seduta.   

  

La Segretaria                                                                                             La Presidente                                                            

F.to Anna Lisa Fazio                                                                           F.to Ing. Rosa Alba Puma 

                

 


